
 

 

 

Società Italiana della Tecnologia dell’Architettura 
Consiglio Direttivo SITdA  

Verbale n. 17 del 02/04/2020 
 
 
 

ll Consiglio Direttivo SITdA si riunisce Giovedì 2 Aprile 2020 alle ore 10.00 su piattaforma 
telematica. 
 
 
Sono presenti 
 
Componenti del CD della SITdA    

Prof. Maria Teresa Lucarelli (Presidente) 

Prof. Ernesto Antonini 

Prof. Eliana Cangelli 

Prof. Valeria D’Ambrosio 

Prof. Laura Daglio 

Prof. Pietromaria Davoli 

Prof. Massimo Lauria 

Prof. Massimo Perriccioli  

Prof. Sergio Russo Ermolli 

Prof. Fabrizio Tucci 

 
La Prof. Elena Mussinelli è assente giustificata 

 
Il Presidente prof.ssa Maria Teresa Lucarelli alle ore 10.30 dichiara aperta la seduta e dà lettura 

dell’ordine del giorno: 

 
1. Comunicazioni (Lucarelli) 

• Riunione CUN/CUIA per didattica via telematica 

• Rinvio attività Cluster P.A. 

• Attività Rivista: possibile prolungamento attività 

• Brochure Finale - stato dei lavori 
 

2. Approvazione del verbale precedente (D’Ambrosio) 

• Ratifica approvazioni on line (Finanziamento Art Bonus) 

• Ratifica nuove iscrizioni  

 

3. Deleghe  

a. (Davoli- Lucarelli -Lauria) 



 

 

 

• Procedura elezioni 

• Spostamento Assemblea e approvazione Bilancio 

• Modalità per il rinvio 

 

             3.2 (Cangelli- Daglio) 

• Esiti del workshop RELIVE 2020 e feedback 

• Posticipo consegna elaborati finali 

• Commissione Premio RE-live 
 

4. Convegno Inter. Napoli 2020: (Perriccioli, Russo Ermolli, D’Ambrosio) 

• Stato di avanzamento attività 

• Ipotesi di rinvio  
 

Si procede alla discussione dei punti all’Ordine del giorno. Il Presidente chiede di anticipare la 

discussione del punto 4 prima del punto 3 “Deleghe” e di integrare un punto 5 “Parere rivista 

Agathon”.  

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
1. Comunicazioni (Lucarelli)  

• Riunione CUN/CUIA per didattica via telematica  

Il Presidente comunica che la Commissione CUN/Area 08 ha sollecitato un parere delle Società 

Scientifiche del Progetto in merito alla didattica telematica prevista dal DM n.1171 del 23-12-2019. 

Trattandosi di un tema molto delicato e che rimanda, tra l’altro, ad un documento del 2016 

prodotto dalla precedente Commissione CUN nel quale si proponeva l’estensione di tale modalità 

anche nei Laboratori, i Presidenti delle Società Scientifiche hanno ritenuto fosse competenza CUIA 

e CUN esprimere pareri e perplessità in merito, pur con l’appoggio pieno delle Società Scientifiche 

interpellate. La discussione sarà ripresa dopo questa fase di emergenza. (allegato 1) 

• Posizione Società Scientifiche del Progetto sul Documento CNAPPC 

Il Presidente informa che, a seguito del recepimento per via informale di una Bozza del CNAPPC 

sulla ”Riforma dell’ordinamento Professionale” che prevede numerose modificazioni all’attuale 

quadro (allegato 2), SITdA in seno al Coordinamento delle Società scientifiche del progetto, ha 

inviato una nota al Presidente Giuseppe Capocchin (allegato 3) precisando che al di là del merito il 

documento avrebbe avuto bisogno di un confronto più ampio e condiviso con le Università e le 

Istituzioni in materia coinvolte. La prof.  Cangelli precisa inoltre che le Società dell’urbanistica INU 

e SIU hanno sollevato un dibattito in tal senso che ha trovato ampia diffusione su Edilizia e 

Territorio. Attualmente la situazione ha avuto un arresto ma CUIA e CUN avranno un nuovo 

incontro per discutere sul tema.  

 

• Rinvio attività Cluster P.A. 



 

 

 

Il Convegno del cluster PA è stato rimandato e il punto sarà discusso in un prossimo Consiglio 

Direttivo. 

• Attività Rivista: possibile prolungamento attività 

A seguito della emergenza Covid-19 l’attività della rivista hanno subito un rallentamento ma 

l’editor in Chief sta lavorando alla predisposizione di una nuova call. L’emergenza inoltre ha 

determinato un ritardo nelle operazioni di pubblicazione del numero 19.  

• Brochure Finale - stato dei lavori 
Il lavoro di predisposizione della Brochure è stato avviato e avrà necessità di essere implementato 

attraverso il contributo di tutti i membri del CD. 

2. Approvazione del verbale precedente (D’Ambrosio) 

Verbale approvato 

• Ratifica approvazioni on line (Finanziamento Art Bonus) 

Il Consiglio ratifica l’approvazione per via telematica del Finanziamento Art Bonus per una cifra 

di € 800. 

• Ratifica nuove iscrizioni 

Il Consiglio ratifica l’approvazione di cinque nuovi iscritti proposti dal Cluster Accessibilità afferenti 
ad altri settori disciplinari e presentati dai proff. Tatano, Conti e Baratta. Nelle more delle 
indicazioni presenti nello Statuto e nel RAS i profili sono stati valutati e accettati.  
 
4. Convegno Inter. Napoli 2020: (Perriccioli, Russo Ermolli, D’Ambrosio) 

• Stato di avanzamento attività e ipotesi di rinvio  
A seguito delle condizioni di incertezza determinate dall’emergenza Covid-19 il prof. Perriccioli, a 
nome della Sede organizzatrice, illustra l’ipotesi di rinvio del Convegno a dicembre 2020. Lo 
spostamento in massa di tutti gli eventi convegnistici previsti prima dell’estate al periodo 
autunnale hanno già saturato l’offerta e pertanto, in luogo della sede prevista originariamente, la 
location sarebbe spostata nella prestigiosa sede della Apple Developer Academy a San Giovanni a 
Teduccio nella quale è presente una sala molto ampia che consentirebbe anche l’eventuale 
distanziamento tra i convegnisti. Le uniche date disponibili sarebbero quelle dell’11 e 12 dicembre. 
Lo spostamento della sede significherebbe dover predisporre un servizio di noleggio di autobus 
con punti di raccolta nel centro storico dove sarebbe opportuno concentrare le location per il 
pernottamento. Ovviamente nell’ipotesi che il virus possa ripresentarsi con il prossimo inverno, 
come ipotizzato da numerosi studi dei policlinici tra cui anche quello napoletano, dovranno essere 
riconsiderate anche le visite guidate e la location per la cena sociale. Infine dovranno essere 
verificate le disponibilità degli ospiti internazionali. 
Il Presidente chiede una verifica sulla rispondenza della sede di San Demetrio e Bonifacio, prevista 
per l’Assemblea, alle norme sul distanziamento. Il prof. Perriccioli comunica che in alternativa si 
può disporre della sede di via Monteoliveto o di Forno vecchio per garantire le condizioni di 
sicurezza. 
Segue ampio dibattito sulle possibili modalità di svolgimento dell’evento, valutando l’opportunità 
di svolgere via web sia la conferenza che l’Assemblea oppure di rimandarla al 2021.  
Il prof. Tucci espone in particolare la preoccupazione che le tematiche affrontate nel Convegno e 
nei paper selezionati possano risultare, a dicembre, non più aggiornati. La prof. Cangelli 



 

 

 

condividendo tale timore propone che i paper siano già pubblicati e disponibili prima della nuova 
data del Convegno. 
Dopo ampia discussione il prof. Perriccioli propone l’immediata comunicazione a tutti gli iscritti al 
Convegno il posticipo della data a dicembre; la proroga della scadenza della call al 30 aprile e la 
pubblicazione dei paper entro fine settembre per rilanciare poi la discussione delle tematiche, 
mediante apposito format online, fino alla nuova data del Convegno ribadendo l’importanza di 
svolgerlo però in presenza e non via web.  
Il Presidente, pertanto, pone in approvazione lo spostamento della consegna del paper al 30 
aprile nonché lo spostamento del Convegno a Napoli nelle date del 10 e 11 dicembre 2020. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
3. Deleghe  

3.1(Davoli- Lucarelli -Lauria) 

• Spostamento Assemblea e approvazione Bilancio 

Il prof. Lauria comunica quanto recepito dal commercialista dott. Pensabene secondo il quale ai 

sensi della legge il Bilancio deve essere approvato entro il 31 ottobre 2020. Pertanto la sua 

approvazione non può essere prorogata a dicembre. Il DPCM inoltre consente l’approvazione del 

Bilancio anche per via telematica nonostante non sia previsto dallo Statuto. Ciò al momento non 

può essere effettuato per la votazione del nuovo CD. Infine il dott. Pensabene in una nota ufficiale 

ha anche comunicato che alcune Società stanno procedendo con il congelamento di tutte le 

cariche e le funzioni per 12 mesi. La nota sarà allegata al presente verbale. 

Il Presidente pone in approvazione lo spostamento dell’Assemblea al giorno 12.12.2020 

mantenendo invariata, per l’approvazione del Bilancio, la data prevista del 27 giugno 2020 per via 

telematica verificando le modalità con il dott. Pensabene e con i delegati alla Comunicazione.  

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

• Procedura elezioni 

Il prof. Davoli propone che tutte le variazioni alle procedure siano comunicate esclusivamente 

attraverso una lettera del Presidente. Rispetto allo scadenziario già approvato propone di 

mantenere invariata la data del 30 aprile 2020 per la scadenza delle iscrizioni e acquisire il diritto 

di voto in Assemblea nonché quella del 10 maggio - 22 maggio 2020 per le procedure di 

pubblicazione, sul sito web, dell’elettorato attivo. La presentazione delle candidature sarà, invece, 

rimodulata secondo le tempistiche già approvate in relazione alla nuova data del Convegno. 

Il Consiglio approva all’unanimità 

 

• Modalità per il rinvio 

Le modalità di rinvio saranno comunicate ai soci mediante lettera del Presidente e parallelamente 

dall’organizzazione del Convegno a tutti gli iscritti. Inoltre l’intero processo di rinvio sarà 

ampiamente comunicato e gestito mediante il sito web. Tutte le comunicazioni partiranno lunedì 

6.4.2020. 

 



 

 

 

             3.2 (Cangelli- Daglio) 

• Esiti del workshop RELIVE 2020 e feedback e Commissione Premio RE-live 

Dato l’orario gli esiti del Convegno saranno illustrati nel prossimo Consiglio Direttivo. 

• Posticipo consegna elaborati finali 

La prof. Cangelli illustra le diverse sollecitazione pervenute all’organizzazione RELIVE per prorogare 

la consegna a causa dell’emergenza Covid-19. Dopo ampia discussione viene proposta la proroga 

della consegna degli elaborati al giorno 20 giugno 2020, e la consegna degli elaborati per la 

pubblicazione il 10 settembre 2020. 

Il Consiglio all’unanimità approva. 

 
5. Parere rivista Agathon  

Il Presidente pone in approvazione la lettera con cui il Consiglio Direttivo della SITdA esprime un 
parere positivo sulla qualità complessiva della rivista Agathon. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
 
 
L’Assemblea stabilisce per il prossimo Consiglio Direttivo la data dell’19.05.2020. Esauriti i punti 
all’Ordine del Giorno e non essendoci ulteriori argomenti da discutere alle ore 13.30, il Presidente 
dichiara chiusa la seduta. 
 

Il Presidente 
Maria Teresa Lucarelli 

 Il Segretario 
Valeria D’Ambrosio 

 

 

 

 

 

  

 

   

    

 


